

BENPOSTA NACIÓN DE MUCHACH@S-COLOMBIA
DÍA DE LAS MANOS ROJAS.
COMUNICADO OFICIAL

11 de febrero del 2025, Bogotá DC.

En los últimos años, Benposta ha sido testigo del recrudecimiento de las situaciones de conflicto armado que afectan las historias de vida de niños y niñas en Colombia. A través de su Red Especial de Protección que intenta salvaguardar sus vidas en regiones como el Cauca, Chocó, Arauca, Norte de Santander, Meta, Guaviare, Valle del cauca, entre otros, Benposta ha sentido la desesperanza de un país que se niega a brindarles un mejor presente. Hoy queremos invitarlos a que hagan el esfuerzo por pensar en cada niño o niña que es obligado o seducido para vincularse a la guerra. Intentemos no mirarlos como parte de un número en una estadística, porque ella disfraza y oculta lo que realmente sucede en cada uno y en cada una de ellas. Su tristeza ante el destierro de sus afectos, la incertidumbre acompañando sus días y sus noches, sus ojos de desconcierto ante quienes deciden dominar su libertad... Todos estos aspectos son consecuencia de la construcción de un poder basado en un arma que esconde sus limitaciones humanas. Por eso, rechazamos totalmente cualquier forma de violencia armada.

Poner ante nosotros el rostro de cada uno de ellos y ellas, sumar uno a uno el desamparo producido puede suscitar el rechazo colectivo y definitivo de la guerra, el destierro de la existencia de causas justas que legitimen que uno solo de ellos sea sometido al sinsentido de luchas ajenas, luchas que esconden la codicia del dinero o la soberbia del poder de unos cuantos que buscan saciar el vacío al que fueron sometidos en su niñez, en una cadena de dolores sin fin.

A los señores de la guerra: ¿ustedes han pensado que el dolor que causan es similar al que muy posiblemente sintieron ustedes y sus familias? Tal vez, paradójicamente, en la fuente de esos dolores se encuentre la posibilidad de desarmar esta guerra inútil, tal vez cuando miren cara a cara su dolor y lo reconozcan en ustedes mismos, solo así entenderán que nada lo justifica, nada lo legitima, nada le da sentido. Los niños y las niñas que hoy huyen del horror, cada un@ de ell@s tiene un rostro similar al de ustedes, tiene una historia compartida, tiene familiares y amistades comunes que seguro extrañan en las noches silenciosas. Es muy posible que ustedes sean hoy los niños y niñas de ayer a quienes otros les quitaron el derecho a jugar, a estudiar, a trabajar, a crecer al lado de sus afectos cercanos, a construir sus sueños aferrados al trabajo diario de cuidar la vida de los suyos, a hacer su historia en sus comunidades de origen.

Hoy, víspera del día de las “Manos Rojas”, invitamos a las mujeres y los hombres de Colombia a ponerle un rostro y una historia particular a cada par de manos, a relatar cada historia de dolor infligido hasta que ya no nos quepa en el pecho y sintamos vergüenza de las violencias que lo provocan, profunda vergüenza de humanidad que inspire un grito compartido de **¡Basta Ya!**

(...Y por eso Señor del Universo,
te pedimos la victoria en la lucha:
Victoria sobre el hambre
que impide a muchos pueblos
bendecir el pan de cada día,
Victoria sobre el oro que construye
ciudades sin alma mientras los campos
estériles se erizan de cardos;
Victoria sobre el vicio que mata la cultura
y envilece el amor.
Y justicia para tanta gente
que sobrevive en medio de la explotación)

Fragmento Oración por la Paz
Benposta Nación de Muchach@s- Colombia

